

17.—Production estimative et valeur des œufs de ferme au Canada, 1930-39—fin

| Province | Poules pondeuses | Production moyenne par poule | Production totale | Prix la douzaine | Valeur totale |
|----------------------------|---------------------|------------------------------------|----------------------|---------------------|-------------------|
| | nomb. | nomb. | douz. | cts | \$ |
| 1939 | | | | | |
| Ile du Prince-Edouard..... | 395,000 | 91 | 2,995,000 | 17 | 509,000 |
| Nouvelle-Ecosse..... | 502,000 | 94 | 3,932,000 | 23 | 904,000 |
| Nouveau-Brunswick..... | 554,000 | 94 | 4,340,000 | 21 | 911,000 |
| Québec..... | 3,437,000 | 116 | 33,224,000 | 22 | 7,309,000 |
| Ontario..... | 7,912,000 | 119 | 78,461,000 | 22 | 17,261,000 |
| Manitoba..... | 2,370,000 | 104 | 20,540,000 | 13 | 2,670,000 |
| Saskatchewan..... | 4,266,000 | 100 | 35,550,000 | 12 | 4,266,000 |
| Alberta..... | 2,915,000 | 100 | 24,292,000 | 13 | 3,158,000 |
| Colombie Britannique..... | 1,673,000 | 132 | 18,403,000 | 22 | 4,049,000 |
| Totaux, 1939..... | 24,024,000 | 111 | 221,737,000 | 18·5 | 41,037,000 |

Les exportations d'œufs aux marchés de l'Empire Britannique ont considérablement augmenté ces dernières années. En 1939, 1,024,070 douzaines d'œufs sont expédiées au Royaume-Uni, les exportations totales étant de 1,274,327 douzaines. Les importations restent faibles depuis 1930, alors que le Dominion importe 2,908,340 douzaines d'œufs en coquille. En 1935 les importations se placent à 26,842 douzaines seulement et en 1939 elles augmentent à 56,947 douzaines.

Les œufs ont toujours été un aliment relativement populaire chez les Canadiens. En 1939 la consommation d'œufs au Canada s'établit à 240,844,596 douzaines, ce qui représente une consommation par bouche de 21·29 douzaines. Ces calculs sont faits en additionnant la production estimative d'œufs de ferme, les œufs produits ailleurs, les importations et les stocks le 1er janvier, et en soustrayant de cette somme les exportations de l'année et les stocks en magasin à la fin de l'année.

Sous-section 4.—Statistiques laitières

L'industrie laitière au Canada a connu une expansion continuelle chaque décennie de ce siècle. Dans la présente édition de l'Annuaire les statistiques de l'ensemble du Dominion sont données pour les années 1935-39 et les statistiques des provinces, pour les années 1938-39. Les chiffres révisés relatifs au Dominion pour 1930-34 paraissent aux pp. 219-221 de l'Annuaire de 1940. Les chiffres révisés relatifs aux provinces pour les années 1935-39 se trouvent dans les "Statistiques Laitières du Canada, 1939" (l'édition de 1938 de cette même publication fait remonter la révision jusqu'à 1934). Un état supplémentaire, publié en septembre 1939, donne les chiffres révisés par province pour les années 1930-33; et, au moment de l'impression, une autre révision remontant à 1920, qui sera publié dans le "Bulletin Mensuel de la Statistique Agricole" au cours de l'année 1941, était en voie de préparation.

Production de lait.—En 1900 la production de lait est estimée à 7,000,000,000 de livres; elle augmente à plus de 9,750,000,000 de livres en 1910. Dix ans plus tard, en 1920, l'estimation révisée se place à 10,976,000,000 de livres et en 1930 elle est de 13,000,000,000 de livres, tandis que l'augmentation durant la présente décennie a été continuelle, à l'exception, en 1939, d'une très légère diminution (0·2 p.c.) en regard des données révisées de 1938.

De la quantité totale de lait, en 1939, 59·4 p.c. sert à la production de beurre de crèmerie, 23·0 p.c. au beurre de ferme, 13·0 p.c. au fromage et 4·6 p.c. aux produits concentrés du lait, à la crème glacée et au fromage de ferme.